



Nota de prensa

OEI LANZA UNA RED IBEROAMERICANA PARA PROMOVER LA EDUCACIÓN EN DERECHOS HUMANOS Y LA CIUDADANÍA DEMOCRÁTICA

- La Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) lanzó este martes desde Madrid la Red Iberoamericana de Educación en Derechos Humanos y para la Ciudadanía Democrática.
- La red servirá de puente entre instituciones y empresas en Europa y América Latina para impulsar la educación ética y combatir la actual 'desafección' a la democracia.
- "No existe buen profesional si no es primero un buen ciudadano", señaló el secretario general de la OEI, Mariano Jabonero, durante el lanzamiento de la red.

Madrid, 28 febrero de 2024. Este martes, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) lanzó desde su Secretaría General en Madrid la Red Iberoamericana de Derechos Humanos y para la Ciudadanía Democrática con el objetivo de contribuir a la convivencia democrática y la mitigación de factores como la polarización y la desafección alrededor de la democracia en la región, en un momento social complejo y de diversas crisis transicionales como la política, la digital, la cultural, la migratoria o medioambiental.

La red apuntará a fomentar la educación en valores y en derechos humanos en todo el ciclo vital de las personas, para lo que se promoverán acciones que incorporen la educación ética, así como la generación de conocimiento a través de informes diagnósticos, estudios y guías sobre el estado de la educación en derechos humanos en la región. Asimismo, la red impulsará actividades de sensibilización y capacitación en materia de derechos humanos por medio de cursos y asesorías técnicas dirigidas a gobiernos, instituciones y empresas.

Durante el acto de lanzamiento, el secretario de Estado de Educación de España, **José Manuel Bar Cendón**, celebró la puesta en marcha de una red muy pertinente en la coyuntura actual; "un esfuerzo titánico" que contribuirá a combatir la "falta de credibilidad en las instituciones" desde "el enorme poder transformador que tiene la educación", apuntó.

Para Bar Cendón, la educación debe "formar no solo a gente que sea buena en determinadas áreas, sino formar a las personas para el futuro: ciudadanos inclusivos, sostenibles y democráticos", para lo que ha puesto a disposición el apoyo del gobierno de España a esta iniciativa, apoyo al que se adhirió el embajador en Derechos Humanos, Democracia y Estado de Derecho de España, **Alberto Cerezo Sobrino**, quien subrayó la necesidad imperiosa de educar en derechos humanos para involucrar a los diversos sectores, incluido el político y partidista.

CONTACTO





Organización de Estados Iberoamericanos

Organização de Estados Ibero-americanos

Mariano Jabonero, secretario general de la OEI, señaló que esta red es una iniciativa del Programa Iberoamericano en Derechos Humanos, Democracia e Igualdad, creado en 2023, que responde a una demanda y una necesidad en la región. Además, destacó el trabajo colaborativo de la OEI que se traduce en los 365 convenios activos que la organización tiene en la actualidad, lo que demuestra "que nunca trabajamos solos", como es el caso de esta red.

Por su parte, **Irune Aguirrezabal**, directora del Programa Iberoamericano en Derechos Humanos, Democracia e Igualdad de la OEI, puso en valor la dimensión iberoamericana de esta red que constituye un "puente entre Europa y América Latina" para "volver a generar confianza y promover la convivencia democrática a través de la educación a lo largo de la vida".

En esta primera reunión se ha establecido un diálogo sobre la educación ética que contó entre otros con Fernando Vallespín (UAM), Cecilia Barbieri (Unesco), Renato Opertti (OEI), Manuel de la Rocha (MPDL), Jimena Durán (CAF) o Encarna Cuenca (Consejo Escolar del Estado), entre otros. Los participantes coincidieron en el **momento crítico** que atraviesan las democracias y en la comprensión de la educación como apoyo de la transformación social en un momento en el que se abren nuevos campos de disputa de narrativas.

Han participado de esta reunión fundacional de la red representantes de organizaciones, instituciones y empresas como Unesco, ONU Mujeres, UNSRID, Agencia Española de Cooperación para el Desarrollo (AECID), Universidad Autónoma de Madrid, Universidad de Alcalá, Catedra UNESCO-género, Organismo Internacional de Juventud (OIJ), Consejo Escolar del Estado, Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe - CAF, Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE), Academia de Líderes UBUNTU, Oxfam - Intermón, Unión Iberoamericana de Municipalistas (UIM), Fundación Mujeres, la Red Internacional de Derechos Humanos en Europa (RIDHE), Repsol y el Instituto de Empresa (IE).

 Accede aquí a las fotos del acto de lanzamiento de la Red Iberoamericana de Derechos Humanos y para la Ciudadanía Democrática.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

Con más de 650 proyectos en curso y más de 400 convenios activos de cooperación, junto a entidades públicas, banca multilateral, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con un promedio de más de 12 millones de beneficiarios directos en los últimos 5 años.